

Riviera - Chablais

Musique

Montreux se prépare à honorer Claude Nobs

Très attendue sur la Riviera, la soirée de vendredi sera festive et non dénuée d'émotion

Raphaël Delessert

Claude Nobs aurait eu 77 ans lundi. Mais plutôt que son anniversaire, c'est sa mémoire que les amis du Montreux Jazz Festival célébreront vendredi soir au Centre de Congrès. Le temple de la musique montreuise résonnera des notes chères à celui dont l'harmonica s'est tu le 10 janvier.

Organisée «en hommage à Claude Nobs et à sa ville», la soirée s'annonce gaie. «Bien sûr qu'il y aura des moments d'émotion, mais cette émotion se vivra dans la joie. Ainsi que Claude le souhaitait», souligne Mathieu Jaton, le directeur du Festival.

Allergique aux discours, le père du Montreux Jazz avait demandé ce qu'on ne prononce pas d'allocton sur la scène de l'Auditorium Stravinski, où se succéderont une ribambelle de musiciens venus de Suisse (Pascal Auberson, Stephan Eicher, François Lindemann) ou d'ailleurs (Amy MacDonald, Paolo Nutini). Dix-huit artistes ou formations qui interpréteront deux morceaux chacun. «Ils auront carte blanche. Certains seront accompagnés par le big band», détaille Mathieu Jaton, ajoutant que, tout au long de la soirée, des vidéos dédiées à Claude Nobs défileront sur les écrans géants. Mais là encore, le pathos sera banni de la salle: «On y verra Claude-le-ri-golo», sourit le directeur.

Tous les musiciens joueront sans cachet et c'est une véritable armée de bénévoles qui officieront dans les couloirs du bâtiment: «Ils seront 350 pour ce qui sera un véritable minifestival. Tous les responsables du staff ont immédiatement accepté de jouer le jeu, nos partenaires également. Et le Centre de Congrès est mis gratuitement à notre disposition», énumère Mathieu Jaton, ému. A noter que les revenus des bars et des stands de nourriture, conformément aux volontés de Claude Nobs, seront versés à deux fondations.

Des salles archipleines

Avec ses 3200 spectateurs, l'Auditorium affichera complet. Quelques étages plus bas, les Miles Da-

FUNKY CLAUDE
- Le Montreuisien -

GRANDE SOIRÉE EN HOMMAGE À CLAUDE NOBS ET À SA VILLE
VENDREDI 8 FÉVRIER 2013
MONTREUX MUSIC & CONVENTION CENTER
Des 17h, soirée gratuite - billet obligatoire

PROGRAMME AUDITORIUM STRAVINSKI:
DES 17H: OUVERTURE DU BÂTIMENT, ANIMATIONS BARS... DÉBUT DU CONCERT, AVEC:
20H: AMY MACDONALD, ANDRÉAS VOLLENWEDER & FRIENDS, BARBARA HENDRICKS, BASTIAN BAKER, DIETER MEIER «OUT OF CHAOS», FRANÇOIS LINDEMANN, JEANNE TALENTS DE L'ÉCOLE DE JAZZ DE MONTREUX, MARC SWAY, MICHAEL VON DER HEIDE, PAOLO NUTINI, PASCAL AUBERSON, PEPE LEHNERD, AND HIS BIG BAND, PHILIPP FANKHAUSER, SOPHIE HUNGER, STEPHAN EICHER

PROGRAMME MILES DAVIS HALL
DES 17H: OUVERTURE DU BÂTIMENT, ANIMATIONS BARS... PRODUCTION EN DIRECT DU CONCERT DE L'AUDITORIUM STRAVINSKI
20H: AFTER PARTY AVEC TIME MACHINE ET MDR SELECTOR

L'affiche de la soirée donne le ton: l'hommage au père du Montreux Jazz Festival sera joyeux et rythmé. DR

vis Hall fera lui aussi le plein: 2000 personnes assisteront au concert sur un écran géant. Les invitations, distribuées à Montreux et à Vevey, sont parties comme des petits pains, il y a dix jours, témoignant de l'émotion qui règne sur la Riviera depuis le décès de «Funky Claude».

A Montreux, les drapeaux sont restés en berne pendant une semaine, soit jusqu'à l'enterrement de Claude Nobs, organisé dans la

plus stricte intimité. La Ville a également tenu à lui rendre hommage sur les écrans géants installés aux trois entrées de la commune, affichant un immense portrait noir-blanc du natif de Territet, avec un simple mot: «Merci».

Une esplanade Nobs?

C'est aussi la gratitude qui s'exprime dans le livre de condoléances ouvert à la population dans les

bureaux de l'administration communale. «Montreux se doit beaucoup, tu l'as réveillée de sa torpeur dans les années 60», écrit un ancien édile. «Notre ville bien-aimée ne sera plus la même sans toi», lui fait écho un habitant. «Citoyens de Territet depuis des décennies, nous partageons l'amour du lac, de la montagne et de la musique», ajoute une figure de la Riviera.

Au fil des pages à la tranchée dorée, une proposition surgit: «Pourquoi ne pas renommer la place du Marché «esplanade Claude Nobs»? Syndic de Montreux, Laurent Wehrli répond: «Nous menons en effet une réflexion sur une forme d'hommage durable à Claude Nobs. Nous recueillons les remarques et les propositions à ce sujet, mais ne voulons pas agir dans la précipitation. Pour l'heure, place à l'hommage en musique.»

Pratique

La soirée d'hommage aura lieu vendredi au Centre de Congrès de Montreux. Ouverture des portes à 17 h, bars et restauration dans le bâtiment. Début du concert à 20 h à l'Auditorium Stravinski, projection en direct du show au Miles Davis

Hall. L'événement est complet, toutes les invitations ont été distribuées. Des extraits seront diffusés samedi à 23 h 20 sur RTS Deux et l'intégralité du concert sera proposée en streaming lundi dès 19 h sur le site internet de la RTS.

Bлонay Protection des arbres en révision

«Un massacre à la tronçonneuse!» Jean-Marc Nicolet, conseiller communal à Blonay, s'est ému lors de la dernière séance qu'une glycine emblématique du village ait été coupée. «On protège des arbres de 30 cm de diamètre, or ce végétal avait un tronc large de 80 cm!» a renchéri l'élu Stéphane Krebs. «Certains sont contents de ce changement», répond le municipal Dominique Martin. A noter que le règlement sur la protection des arbres est en cours de finalisation et sera soumis à l'approbation des élus prochainement. **ST.A.**

Il a dit
«On est en discussion pour de plus gros montants que ceux promis à ce jour»

Philippe Grobéty, syndic d'Ormont-Dessus, au sujet de la récolte de fonds pour sauver la télécabine d'Isenau. Sur les 3,4 millions recherchés, 80 000 fr. ont été trouvés

Olлон Nouvelle avancée pour le Lombard

Les travaux de sécurisation du carrefour du Lombard, où chemin de fer et routes cantonales se croisent, devraient débiter ce printemps. Le Tribunal cantonal a rejeté les recours des quatre opposants à la réalisation du giratoire. «On s'attendait à ce verdict, mais on a perdu trois ou quatre mois», déplore le syndic d'Olлон, Jean-Luc Chollet. Les travaux coûteront 1,86 million de francs à l'Etat et 250 000 francs aux Transports publics du Chablais. Le Lombard avait été le théâtre d'un accident mortel en 2009. **P.G.**

Le chiffre 10000

C'est, en francs, le montant du chèque remis hier par le Kiwanis Aigle et Alpes vaudoises à la Fondation Ecole romande pour chiens-guides d'aveugles. Situé à Brenles (district de la Broye-Vully), ce centre de formation créé en 1991 est la seule école romande agréée par l'Office fédéral des assurances sociales. La Suisse compte environ 325 000 handicapés de la vue et 350 chiens-guides sont actuellement placés chez des aveugles ou des malvoyants. La liste d'attente est d'environ 40 personnes. **www.chienguide.ch.P.G.**

Tamoil doit reporter ses travaux de maintenance

La raffinerie de Collobmey a bouclé 40 mesures d'assainissement exigées par le Valais. Un second paquet de travaux est prévu. Ils auront lieu en septembre au lieu de mai

Fin janvier, le site valaisan de Tamoil a procédé, dans les temps, à la pose d'un filtre de récupération de soufre dans les gaz de raffinage. Cette opération était la quarantième et dernière de la première série de mesures d'assainissement exigées par le canton du Valais. En automne dernier, Tamoil en avait exécuté 39, pour la plupart effectuées durant un arrêt de maintenance. Cela lui avait permis d'obtenir le feu vert des autorités valaisannes pour redémarrer ses installations de Collobmey. La raffinerie doit maintenant exécuter un se-

cond paquet de mesures. Initialement, elles devaient être exécutées lors d'un nouvel arrêt de maintenance agendé à mai-juin. Mais Tamoil l'a déplacé à septembre. Marie-Hélène Hancock, chargée de communication pour la société lybienne, déclare que le déplacement de l'arrêt de maintenance s'explique par la disponibilité des spécialistes, venant de l'étranger, qui doivent effectuer les travaux. «Lors de l'arrêt de septembre, ils étaient environ 300 sur le site. Nous ne savons pas combien ils seront cette fois-ci, mais cela exige un gros travail d'organisation.»

«Les mesures qui peuvent être prises indépendamment de cet arrêt devront être terminées pour juin», commente Cédric Arnold, chef du Service de la protection de l'environnement du Valais. Nous devons encore décider lesquelles. **Nestor Delpino**

Saint-Légier accepte l'extension du collège

Le Conseil communal a libéré 23,6 millions pour agrandir le bâtiment de Clos-Béguin. Les travaux seront entamés cet été. Ouverture des portes pour la rentrée scolaire 2015

«Les conseillers ont accepté ce crédit, le plus important de l'histoire de la commune, sans aucun amendement», se réjouit Alain Bovay, syndic. Le Conseil communal de Saint-Légier a donné son accord, lundi, pour libérer 23,6 millions de francs destinés à l'extension du collège de Clos-Béguin, qui forme avec le collège de Bahyse, à Blonay, un même complexe scolaire.

A l'origine du projet, l'augmentation de la population de ces deux communes (qui totalisent près de 11 000 habitants aujourd'hui) et l'obligation d'organiser l'accueil parascolaire ont contraint les autorités à agrandir leurs infrastructures scolaires. La construction devrait être entamée dès la fin de l'été prochain pour s'achever à fin 2014. Le collège devrait ouvrir ses portes pour la rentrée 2015. «L'extension du complexe scolaire répond à un besoin urgent», poursuit Alain Bovay. Sa réalisation nous permettra de résilier la location de containers provisoires à Blonay. Ce qui représentera une économie annuelle de près de 400 000 fr.»

Les conseillers communaux n'ont pas amendé le préavis. Mais ils ont émis plusieurs vœux, auxquels la Municipalité a répondu favorablement: les élus souhaitent

abaisser la hauteur prévue de la salle de gymnastique; ils tiennent à être informés sur l'évolution du coût du projet à chacune de ses étapes; et ils ont demandé d'intégrer, après un appel d'offres, un spécialiste dans la commission de construction, pour le suivi du projet. «Pour l'heure, nous devons encore réduire les nuisances liées à la mobilité», ajoute Alain Bovay. Il s'agit de répondre aux oppositions suscitées lors de la mise à l'enquête du projet.»

«Les conseillers ont accepté ce crédit, le plus important de l'histoire de la commune, sans aucun amendement»

Alain Bovay, syndic

Au vu de l'endettement communal - près de 30 millions de francs -, plusieurs mesures ont permis de réduire à 25,6 millions les coûts de construction de l'extension scolaire, initialement prévus à 31,6 millions. La réalisation d'un terrain de sport, la possibilité de rajouter un étage et la libération Minergie ont ainsi été abandonnées. Le futur bâtiment, dont le nombre de sanitaires a été diminué, se trouve réduit de 4200 m³ par rapport au projet initial. La possibilité de recevoir des panneaux photovoltaïques a, elle, été maintenue. **C.B.**

Saint-Légier Résultat le 11 mars pour Chaplin

La commune de Saint-Légier, qui devait se prononcer avant-hier soir sur le cautionnement à apporter au futur musée Chaplin, a repoussé la date de son vote au 11 mars. Non pas pour des raisons politiques, «mais par respect pour un conseiller qui faisait partie de la commission et qui est décédé», explique Anne Morier, présidente du Conseil communal. Ainsi, Saint-Légier sera la dernière des dix communes de la Riviera à se prononcer, après Vevey, qui votera, elle, le 4 mars. **ST.A.**

Une exclusivité romande au RKC

Vevey Le club de musique Rocking Chair accueille samedi en exclusivité romande le trio londonien Darkstar, en promotion de son dernier album, *News from Nowhere*, sorti le 4 février. Les Zurichois de Feldermelder complètent l'affiche. Dès 21 h, entrée 25 fr., membres 10 fr. **F.W.D.M.**

Mark Kelly de retour au Bout du Monde

Vevey Retour samedi de Mark Kelly, fidèle du bar-scène, après plusieurs mois au Canada. Sonorités folks, nouvelles inspirations et invités... Dès 21 h 30, entrée libre. **F.W.D.M.**